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Na terça-feira, o tempo es-
tável volta a predominar em
grande parte das regiões pa-
ranaenses. No leste (RMC/
praias), devido à incursão dos
ventos do oceano em direção
ao continente, maior concen-
tração de nuvens, com chuvas
fracas/chuviscos ocasionais.
Nos Campos Gerais e no nor-
te pioneiro, no período da tar-
de, não se descarta a ocorrên-
cia de alguma chuva bem lo-
calizada. No sudoeste, oeste e
no noroeste paranaense sem
indicativo de precipitação

Máxima 18 graus e mínima
12 graus em Curitiba e RMC.

Na imagem Guaratuba

Campina Grande do Sul
se destaca em organização
do Campeonato Paranaense
de Karate Do Tradicional

PÁGINA 3

Pinhais comemora o Dia Internacional
da Pessoa com Deficiência com
a realização de diferentes ações

PMP

As ações foram finalizadas com os integrantes do Conselho Municipal
dos Direitos da Pessoa com Deficiência fazendo uma ação educativa

Piraquara

DIVULGAÇÃO

Lembrando que para vacinar, é necessário apresentar
documento com foto, CPF e carteira de vacinação

Secretaria de Saúde divulga
calendário de vacinação
de 07 a 11 de dezembro

Governo do Estado propõe piso
salarial de R$ 5,5 mil para todos
os professores da rede pública

AEN

"É um dos maiores aumentos salariais do País
já oferecidos para a categoria", afirmou o governador

Prefeitura inaugura nova
Sede do Conselho Tutelar

A nova sede do Conselho Tutelar passou por diversas melhorias

Rio Branco do Sul

DIVULGAÇÃO
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Selo de Natal dos Correios,
que celebra o reencontro,

é lançado em Curitiba
DANIEL CASTELLANO / SMCS

Lançamento do selo de Natal 2021 dos Correios com o tema
- reencontros, na Prefeitura de Curitiba, com a presença
do Prefeito Rafael Greca e representantes dos Correios

PÁGINA 13
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A Câmara Municipal de Curitiba atualizou o cronograma
de votação do projeto da Lei Orçamentária Anual (LOA)
para 2022, agendando as votações em primeiro e segundo
turnos para os dias 14 e 15 de dezembro. O ajuste aconte-
ceu após a Comissão de Economia, Finanças e Fiscalização,
nesta quarta-feira (1º), admitir 828 emendas à proposta do
Executivo. Antes, a previsão era aprovar o Orçamento de
Curitiba nos dias 8 e 13. A prorrogação está dentro do espe-
rado para o final da sessão legislativa, uma vez que os vere-
adores têm até o dia 20 para encerrar a votação da LOA
2022.

Saúde recebe 1,2 milhão de doses de Astrazeneca
Imunizantes foram entregues ao PNI

Mais uma remessa de vacinas Astrazeneca, fabricadas pela
Fundação Oswaldo Cruz (Fiocruz), chegam para fortalecer
o Programa Nacional de Imunizações (PNI). Nesta sexta-
feira (3), 1.258.250 doses foram entregues ao Ministério da
Saúde. Das mais de 372,5 milhões de doses distribuídas pelo
Ministério da Saúde aos estados, 145,5 milhões são da As-
trazeneca. Dessas, 4,1 milhões foram entregues na semana
de 29 de novembro a 3 de dezembro.

Projeto para adiar revisão da planta
genérica do IPTU acatado em 1º turno

Em primeiro turno unânime, o plenário da Câmara Muni-
cipal de Curitiba (CMC) acatou, nesta segunda-feira (6), pro-
jeto de lei complementar que adia a revisão da planta gené-
rica do Imposto Predial e Territorial Urbano (IPTU) para
outubro de 2022. A medida é responsável pela atualização
do valor venal dos imóveis da capital - ou seja, por determi-
nar quanto vale o metro quadrado das construções e dos
terrenos não edificados. Na pauta em regime de urgência,
acatado na última quarta-feira (1º), a mensagem do Execu-
tivo teve 38 votos favoráveis.

Com entrega de mais 1,5 milhão de doses da Pfizer,
Brasil chega a quase 153 milhões de doses

do imunizante distribuídas aos estados
Vacinas desembarcam em Campinas (SP),

nesta segunda-feira (6)
A semana começou com reforço no Programa Nacional

de Imunizações (PNI). Mais 1,5 milhão de doses da Pfizer
chegam ao Brasil, nesta segunda (6), no Aeroporto Interna-
cional de Viracopos, em Campinas (SP). A entrega é parte
do segundo contrato do Ministério da Saúde com a farma-
cêutica.

07 de Dezembro
Dia do Médico Cirurgião Plástico; Dia Internacional da

Aviação Civil; Dia Internacional da Aviação Civil. Dia de
Santo Ambrósio.

No dia 14, Câmara inova ao incluir
na LOA 2022 emendas da população

RODRIGO FONSECA/CMC

Prefeitura de Rio Branco do Sul
inaugura nova Sede do Conselho Tutelar

DIVULGAÇÃO

A nova sede do Conselho Tutelar passou por diversas melhorias

nova sede do Conselho
Tutelar foi inaugurada
nesta sexta-feira (3).

Localizado no centro da ci-
dade, na rua Pedro Wosch, nº
34, centro da cidade, o novo
espaço, mais amplo, visa ofere-
cer estrutura adequada ao Con-
selho e melhor atender a popu-
lação que precisa desse serviço.

A presidente do Conselho
Marli Cordeiro deu boas-vindas
a todos, agradeceu o empenho
de todos os envolvidos nos tra-
balhos de realocação para a nova
sede, destacou o apoio da Polí-
cia Militar durante os atendi-
mentos do Conselho, falou dos
desafios e do compromisso de
cada no trabalho de defesa da
infância e juventude rio-bran-
quense.

O pastor Fernando Teixeira,
manifestou palavras de fé e
apoio aos conselheiros e menci-
onou a importância de cada in-
tegrante na defesa e no atendi-
mento às crianças e adolescen-
tes do município.

O vereador Du Bitencourt,
acompanhado do presidente da
Câmara Municipal Danilo Pedro-
so parabenizou a gestão pela sen-
sibilidade em oferecer um espa-
ço digno de atendimento do
Conselho em respeito a cada ci-
dadão, ressaltou o seu compro-
misso enquanto parlamentar em
lutar por causas justas que fa-
voreçam o desenvolvimento do
município e o bem da popula-
ção e agradeceu ao ex-senador
da República, Roberto Requião,
pela emenda parlamentar, que
permitiu a aquisição de um veí-
culo, Jeep Renegade, pra os tra-
balhos do Conselho.

A secretária interina de As-
sistência Social e Habitação
(SMASH), Eloina Chechi, lem-
brou das dificuldades de atua-
ção do Conselho na sede anti-
ga, onde ocorriam alagamentos,
freqüentes e não contava com
espaços necessários para bem
atender a comunidade, com si-
gilo e privacidade, bem como
enalteceu o comprometimento

de toda equipe no desempenho
de suas funções. Ao fim dos
pronunciamentos o vice-prefei-
to Airton Nodary, o presidente
da Câmara de Vereadores - Da-
nilo Pedroso, a secretária interi-
na Eloina Chechi e a presidente
do Conselho Tutelar Marli Cor-
deiro fizeram o descerramento
da fita inaugural da nova sede
do Conselho Tutelar. Em segui-
da, todos os presentes foram
convidados a conhecer as insta-
lações da nova sede.

A ESTRUTURA
DA NOVA SEDE

A nova sede do Conselho
Tutelar passou por diversas
melhorias e é composta dos se-
guintes ambientes: 1 sala de re-
cepção, duas salas coletivas,
uma sala de atendimento indi-
vidual, uma sala de arquivo,
uma sala de reunião, uma brin-
quedoteca, três banheiros e uma
cozinha, e está organizada para
melhor oferecer os serviços ao
cidadão.

A



307 DE DEZEMBRO DE 2021ANO XXIX • Nº 3791GERAL

Colombo

oi realizada a forma-
ção em Auriculote-
rapia, promovida

pelo Núcleo de Educação e
Comunicação em Saúde da
Secretaria Municipal de
Saúde de Piraquara, direci-
onado ao desenvolvimento
dos profissionais de Saúde
da Rede Municipal.

O evento aconteceu no
Auditório do Complexo
Vila da Cidadania, com o
objetivo de capacitar os ser-
vidores da saúde, através
das Práticas Integrativas e
Complementares em Saúde
- PICS, que, de acordo com
sua Política Nacional são
definidas como recursos te-
rapêuticos que envolvem
abordagens que buscam es-
timular os mecanismos na-
turais de prevenção de agra-
vos e recuperação da saúde
por meio de tecnologias efi-
cazes e seguras, com ênfase
na escuta acolhedora, no de-
senvolvimento do vínculo
terapêutico e na integração
do ser humano com o meio
ambiente e a sociedade. A
Auriculoterapia é uma prá-
tica derivada da Medicina
Tradicional Chinesa - que

Núcleo de Educação e Comunicação
em Saúde de Piraquara promove

formação em Auriculoterapia
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A Auriculoterapia é uma prática derivada da Medicina Tradicional Chinesa

F

consiste na estimulação de
pontos nas orelhas, sendo
por isso muito semelhante
à Acupuntura, sendo mais
um recurso terapêutico
para o cuidado à saúde na
Atenção Primária.

Kelly Cristine Biscotto,
técnica de enfermagem, que
trabalha na Unidade de Saú-
de Tia Tiana, comenta sobre
o evento. "Uma capacitação
que vai agregar bastante para
nós como funcionários, mas
principalmente para os pa-
cientes, que vão procurar
esta terapia, que auxilia na
hipertensão, dores, que são

as maiores queixas dos nos-
sos usuários". A coordena-
dora do Núcleo de Educa-
ção e Comunicação em Saú-
de - NECS, Tissiane Paula
Zem Igeski fala da importân-
cia da formação. "Esta é a
primeira formação pós pan-
demia, em que profissionais
estão participando pelo
Núcleo. É o início deste pro-
jeto, que trará ainda mais
atividades como a Shantala
e o Reiki, e outras PICS, que
fazem parte da política na-
cional de práticas integrati-
vas inseridas no SUS des-
de 2006", comentou.

Campina Grande do
Sul sediou, no Ginásio Pe-
dro Dalprá Filho, o 31º
Campeonato Paranaense
de Karate Do Tradicional,
que reuniu mais de 200
atletas do estado. O even-
to foi organizado pela Pre-
feitura e realizado por
meio da Secretaria de Es-
porte Lazer e Turismo e
Associação Taeru Kan. O
município conquistou o 3º
lugar geral no quadro de
medalhas.

O evento contou com o
apoio da Federação Parana-
ense de Karate Do Tradici-

Campina Grande do Sul se destaca em organização
do Campeonato Paranaense de Karate Do Tradicional
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onal, Guarda Civil Muni-
cipal, Secretaria de Saúde,
Colégio Campos Sales,
Team Xtreme.

Segundo o secretário
Helton Colere, as associa-
ções realizaram uma com-
petição de alto nível.  "O
evento contou com 19 as-
sociações de diferentes lu-
gares, que fomentou nosso
turismo, sobre a perfor-
mance dos atletas, mesmo
com a pandemia e todo
esse tempo sem competi-
ções, apresentaram um ní-
vel técnico excelente", ava-
liou.O município conquistou o 3º lugar geral no quadro de medalhas

Ações de prevenção a
Enchentes são realizadas
no bairro César Augusto

DIVULGAÇÃO

Os trabalhos realizados pela Secretaria Municipal de Meio Ambiente têm
como objetivo prevenir transtornos que são ocasionados por enxurradas

Nesta semana, a Secreta-
ria Municipal de Meio Am-
biente realizou ações de lim-
peza através do Programa de
Prevenção de Enchentes no
bairro César Augusto.

O prefeito Helder Laza-
rotto, o vice-prefeito, Profes-
sor Alcione e o secretário
Municipal de Meio Ambien-
te, José Vicente de Lima
acompanharam as ativida-
des do programa.

Os trabalhos realizados
pela Secretaria Municipal de
Meio Ambiente têm como
objetivo prevenir transtor-

nos que são ocasionados por
enxurradas no período do
verão.

De acordo com o secre-
tário José Vicente, os servi-
ços prestados em cada bair-
ro estão sendo realizados ba-
seados no levantamento de
informações sobre as regiões
com maior incidência de en-
chentes e alagamentos.

"Nosso foco é a preven-
ção e as atividades de lim-
peza chegaram nesta sema-
na à terceira região, mas vi-
samos atender o mais breve
possível mais localidades".
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Dia Internacional da
Pessoa com Deficiên-
cia foi comemorado

na última sexta-feira (3). Em
Pinhais, a data é intitulada o
Dia de Promoção dos Direitos
da Pessoa com Deficiência.
Organizado pela Prefeitura de
Pinhais, por meio da Comis-
são Intersecretarial em Defe-
sa dos Direitos da Pessoa com
Deficiência (PcD), as ações
foram promovidas em parce-
ria com o Conselho Munici-
pal dos Direitos da Pessoa
com Deficiência.

As atividades iniciaram
pela manhã, com a realização
da 4ª Caminhada em prol da
inclusão da Pessoa com Defi-
ciência, na Avenida Iraí. A
caminhada teve a participa-
ção dos integrantes da Comis-
são PcD, a prefeita Marli Pau-
lino, a vice-prefeita Rosa Ma-
ria, a secretária de Educação
Andrea Franceschini, a secre-
tária de Saúde Adriane da Sil-
va Jorge Carvalho, servidores
públicos, alunos e professores

Pinhais comemora o Dia Internacional da Pessoa
com Deficiência com a realização de diferentes ações

Município realizou caminhada, palestra abordando o paradesporto e divulgação de materiais informativos no Parque das Águas

O

As ações foram finalizadas com os integrantes do Conselho Municipal
dos Direitos da Pessoa com Deficiência fazendo uma ação educativa

P
M

P

Piraquara
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Saúde de Piraquara, realizará
na próxima TERÇA-FEIRA,
DIA 07 DE DEZEMBRO, a
APLICAÇÃO DA 2ª DOSE DA
PFIZER, para quem tomou a
primeira dose até o dia 06 de
outubro.

Na QUINTA-FEIRA, DIA
09 DE DEZEMBRO, a APLI-
CAÇÃO DA 2ª DOSE DA PFI-
ZER, para quem tomou a pri-
meira dose até o dia 13 de
outubro.

No SÁBADO, DIA 11 DE
DEZEMBRO, a APLICAÇÃO
DA 2ª DOSE DA PFIZER, para
quem tomou a primeira dose

Lembrando que para vacinar, é necessário apresentar
documento com foto, CPF e carteira de vacinação

até o dia 16 de outubro. Nos
três dias de vacinação tam-
bém haverá atendimento para
pessoas que eventualmente
não receberam a 1ª DOSE, que
estão com a 2ª DOSE ATRA-
SADA e também para DOSE
DE REFORÇO, para pessoas
acima de 12 anos que toma-
ram a 2ª dose há mais de 150
dias.

Lembrando que para vaci-
nar, é necessário apresentar
documento com foto, CPF e
carteira de vacinação. Meno-
res de idade devem compare-
cer acompanhados dos pais ou
responsável. O atendimento

seguirá nos três pontos de
vacinação: Complexo Admi-
nistrativo Vila da Cidadania,
Prefeitura de Piraquara e Re-
gional do Guarituba.

LOCAIS DE VACINAÇÃO:
- Prefeitura de Piraquara -

Avenida Getúlio Vargas, n
º1990, Centro;

- Complexo de Vacinação
Vila da Cidadania - Rodo-
via João Leopoldo Jacomel,
nº 4675, Jardim Primave-
ra;

- Regional do Guarituba -
Endereço: Rua Betonex,
2330, Guarituba.

Secretaria de Saúde divulga calendário
de vacinação de 07 a 11 de dezembro

tes, que foi transmitida pelo
YouTube do Conselho Muni-
cipal dos Direitos da Pessoa
com Deficiência de Pinhais.
Mário é supervisor do Para-
desporto da Esporte Paraná,
formado em Educação Física,
participou dos jogos Paralím-
picos de 1984 e 1988, foi co-
ordenador da Seleção Brasilei-
ra de Futebol 5 e contribuiu
para o paradesporto brasilei-
ro.

A palestra foi uma oportu-
nidade para ele relatar sua
experiência e abordar aspec-
tos da área, podendo ser as-
sistida pelo link (tinyurl.com/
diapcd21).

As ações foram finalizadas
com os integrantes do Conse-
lho Municipal dos Direitos da
Pessoa com Deficiência fazen-
do uma ação educativa no fi-
nal de semana no Parque das
Águas. Os integrantes distri-
buíram materiais informati-
vos e conversaram sobre
questões da causa PcD com os
frequentadores do local.

da Associação de Pais e Ami-
gos dos Excepcionais (APAE
Pinhais) e da Escola Munici-
pal Elis de Fátima Zem, pro-
fissionais que atuam nos ser-

viços da educação municipal,
membros do Conselho Muni-
cipal dos Direitos da Pessoa
com Deficiência e comunida-
de em geral.

Já no período da noite
aconteceu a palestra "Da prá-
tica da atividade física ao des-
porto da pessoa com defici-
ência", com Mário Sérgio Fon-
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Centro da Juventu-
de de Pinhais com-

pleta, neste sábado, dia 4
de dezembro, o seu nono
aniversário de implanta-
ção. Apelidado carinhosa-
mente de "CJ" pelo públi-
co que frequenta o local,
o espaço já atendeu cen-
tenas de jovens em situa-
ção de vulnerabilidade
social com oferta de diver-
sas modalidades esporti-
vas, artes marciais, ativi-
dades artísticas e cultu-
rais, além de oficinas e
cursos de qualificação
profissional.

O CJ é administrado
pela Prefeitura de Pinhais,
por meio da Secretaria
Municipal de Assistência
Social, e tem por objetivo
constituir-se como um es-
paço de referência para a
juventude local, acessí-
vel, aberto e democrático.
Tudo isso, possibilitando
aos jovens produzir e
acessar bens culturais e
artísticos; participar de ati-
vidades esportivas, tecno-
lógicas e profissionalizan-
tes, e também, desenvol-
ver e participar de ações
que favoreçam a formação
pessoal, profissional e po-
lítica. Além de realizar
ações efetivas de fortaleci-
mento da comunidade,
destacou-se ao longo des-
tes anos pela promoção de
eventos e projetos inova-
dores protagonizados pe-
los próprios jovens.

Outros pontos a serem
citados são o horário de
atendimento estendido e o
sucesso dos programas e
serviços realizados, como
o Programa Bolsa Agentes
de Cidadania e o Serviço
de Convivência e Fortale-
cimento de Vínculos.

O Centro da Juventude
também se caracteriza

O

pelo empréstimo de suas
instalações, o que favore-
ce a realização de reuni-
ões, encontros para dis-
cussão e organização de
eventos e práticas colabo-
rativas, estímulo à criati-
vidade, grupos organiza-
dos, grupos em processo
de organização, entre ou-
tros.

AÇÕES DURANTE A
PANDEMIA COVID 19

Estes dois últimos anos
foram atípicos e desafia-
dores para a equipe do CJ.
Em decorrência da pande-
mia, as atividades presen-
ciais precisaram ser pau-
sadas, incluindo as ofici-
nas, grupos de interesse,
eventos, palestras, encon-
tros e atividades culturais
e esportivas. Por outro
lado, outras conquistas
vieram das adaptações,
apontando novos e diver-
sos caminhos que certa-
mente deverão fazer par-

te de novos caminhos a
serem seguidos.

PROGRAMA AGENTES
DE CIDADANIA

O CJ tem o Programa
Bolsa Agentes de Cidada-
nia, que oferece 40 vagas
para adolescentes e jo-
vens moradores de Pi-
nhais. Neste programa, jo-
vens na faixa etária de 14
a 24 anos, que desenvol-
vem um projeto de prota-
gonismo no equipamen-
to, recebem uma bolsa
auxílio no valor de R$
306,00. Cada agente reali-
za atividades denomina-
das "grupos de interesses",
que envolvem ações de
convivência, formação e/
ou cidadania, e, além de
receberem acompanha-
mento e supervisão das
atividades, participam
mensalmente de encon-
tros de formação com a
equipe técnica que acom-
panha o programa.

SERVIÇO

O CJ está localizado
à Rua Ataulfo Alves es-
quina com a Rua João
Mendes Batista no Ma-
ria Antonieta em Pi-
nhais e funciona de se-
gunda a sexta-feira, no
horário das 8h às 21h, e
aos sábados, das 8h às
17h.

SERVIÇO DE
CONVIVÊNCIA E
FORTALECIMENTO DE
VÍNCULOS

Outro serviço funda-
mental realizado no CJ é
o Serviço de Convivência
e Fortalecimento de Vín-
culos (SCFV), que tem por
objetivo complementar o
trabalho do Serviço de
Proteção e Atendimento
Integral à Família (PAIF)
realizado pelos CRAS do
município, sendo referen-
ciado a esse serviço. O
SCFV atende adolescen-
tes e jovens entre 15 e 24
anos, que participam se-
manalmente de oficinas
diversas e de atividades
dirigidas, que têm como
eixos: a convivência soci-
al, o direito de ser e a par-
ticipação.

PRÉ APRENDIZAGEM
O Projeto objetiva opor-

tunizar ao jovem capaci-
tação para inserção mais

Para mais informações entre em contato pelo telefone (41) 3912-5746
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Centro da Juventude de Pinhais comemora 9 anos
Local é um espaço destinado para levar conhecimento, exercício da cidadania e ações para a juventude do município

qualificada no Mundo do
Trabalho.

Os jovens e adolescen-
tes são inseridos median-
te avaliação realizada
pela equipe técnica da
Assistência Social (CRAS
e CREAS), conforme cri-
térios de vulnerabilidade
social.

Durante o ano de 2021
vários adolescentes que
participaram consegui-
ram ser efetivados medi-
ante encaminhamentos
da equipe técnica respon-
sável.
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Marco para a Saúde: Quatro Barras já está integrada ao SAMU 24h

uatro Barras passou a
estar oficialmente in-
tegrada ao Serviço de

Atendimento Móvel de Ur-
gência (SAMU), uma conquis-
ta para a área da Saúde no que
se refere ao atendimento de
emergência 24 horas. O aten-
dimento à população do mu-
nicípio será prestado pela
base local do município, que
dispõe de uma ambulância
padrão Bravo, e pela base da
Microrregião Nordeste da Re-
gião Metropolitana de Curiti-
ba, inaugurada nesta semana
em Colombo, e equipada com
duas ambulâncias - uma pa-
drão Bravo e outra padrão
Alfa, composta por médico,
enfermeiro e socorrista.

A notícia foi comemorada
pelas equipes municipais de
Saúde, pela viabilização efe-
tiva do atendimento 192. A
secretária de Saúde, Daniela
Ribeiro Cunha, esteve em Co-
lombo na quarta-feira para
acompanhar a inauguração da
base de atendimento. "É um
avanço para Quatro Barras na
prestação do atendimento
móvel de urgência e emergên-
cia. Hoje inauguramos ofici-
almente o serviço do SAMU
no município, um sonho nos-

Atendimento à população do município será prestado pela base local e
pela base da Microrregião Nordeste da Região Metropolitana de Curitiba

so e do prefeito Loreno Tolar-
do que se realiza, fruto de um
trabalho que começou em
2013, com as primeiras reu-
niões que tivemos", disse a
secretária, que representou o
prefeito no evento.

"O prefeito e toda a nossa
equipe não mediram esforços
para viabilizar mais esta con-
quista, que acontece de for-
ma integrada com os municí-

pios da Região Metropolitana
e com o Governo do Estado.
É um marco para a área da
Saúde, um momento históri-
co e uma segurança para as
famílias, que poderão contar
com um atendimento rápido
e eficaz, que salvará muitas
vidas", disse Daniela.

Além de Quatro Barras, os
municípios de Campina Gran-
de do Sul e Bocaiúva do Sul

também passam a ser atendi-
dos pela base SAMU de Co-
lombo, nos casos emergenci-
ais em que há necessidade de
atendimento da ambulância
Alfa. Em casos menos graves,
o atendimento é realizado
pela ambulância Bravo, dis-
ponível na base de atendi-
mento de Quatro Barras.

A solenidade em Colombo
foi acompanhada pelo prefei-

to da cidade, Helder Lazarot-
to; pelo chefe de gabinete do
secretário de Estado da Saú-
de, Beto Preto, Dr. César Au-
gusto Neves; pelo diretor da
2ª Regional de Saúde do Pa-
raná, Dr. José Dalmi Dissenha;
pela gerente de Atenção à
Urgência e Emergência da
SESA, Giovana Fratin.

SAMU
O Serviço de Atendimen-

to Móvel de Urgência tem
como objetivo chegar preco-
cemente à vítima após ter
ocorrido alguma situação de
urgência ou emergência de
natureza clínica, cirúrgica,
traumática, obstétrica, pediá-
trica, psiquiátrica, entre ou-
tras, que possa levar a sofri-
mento, a sequelas ou mesmo
a morte.  Trata-se de um ser-
viço pré-hospitalar, que visa
conectar as vítimas aos recur-
sos que elas necessitam e com
a maior brevidade possível.

É um serviço gratuito, que
funciona 24 horas, por meio
da prestação de orientações e
do envio de veículos tripula-
dos por equipe capacitada,
acessado pelo número "192"
e acionado por uma Central de
Regulação das Urgências.
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Assembleia debate em plenário projeto que institui Programa Energia Solidária
Projeto do Executivo estabelece as regras para o pagamento do consumo de energia elétrica para as famílias de baixa renda

Com a nova proposta, o Governo pretende ampliar a concessão de desconto
no pagamento de energia elétrica para residências que consumam até o limite de 150kWh

Os deputados estaduais
iniciam na segunda-feira (06),
durante a sessão plenária da
Assembleia Legislativa do Pa-
raná, o debate do projeto de
lei 695/2021, que estabelece
as regras para o pagamento do
consumo de energia elétrica
para as famílias de baixa ren-
da residentes no Paraná. De
autoria do Poder Executivo, o
Programa Energia Solidária
beneficia famílias cujas unida-
des consumidoras sejam uti-
lizadas exclusivamente para
fins residenciais e que aten-
dam uma série de requisitos
estabelecidos na legislação. A
matéria, que tramita em regi-
me de urgência, será aprecia-
da em primeira discussão.

O projeto institui o Progra-
ma por meio da revogação da
Lei Estadual n° 17.639/2013,
que trata do Programa Luz
Fraterna. De acordo com o
Governo, devido à fragilida-
de socioeconômica imposta
pela pandemia da Covid-19,
há uma necessidade de ampli-
ação do benefício. Em setem-
bro de 2021, o Luz Fraterna

atingiu 187 mil famílias de
baixa renda, com investimen-
to do Governo do Estado de
R$ 5,5 milhões. Com a nova
proposta, o Governo preten-
de ampliar a concessão de

desconto no pagamento de
energia elétrica para residên-
cias que consumam até o li-
mite de 150kWh, alcançando
aproximadamente 289 mil fa-
mílias.

 "Em virtude do aumento
no número de famílias em si-
tuação de vulnerabilidade so-
cial, caracterizada como po-
breza ou extrema pobreza,
houve um acréscimo no nú-

mero de beneficiários dos pro-
gramas sociais do Estado. Ain-
da, além de garantir conforto
no acesso à energia elétrica,
representando segurança so-
cial para aqueles que se en-
contram em situação de vul-
nerabilidade social, propõe-se
a alteração do nome do pro-
grama, que passa a ser deno-
minado Energia Solidária", ar-
gumenta o Governo na justi-
ficativa da matéria.

O projeto de lei proposto
pelo Governo determina que,
para ser tornar beneficiário do
Programa Energia Solidária, o
consumidor deve preencher
cumulativamente alguns re-
quisitos, como possuir unida-
de consumidora classificada
como residencial; possuir uni-
dade consumidora beneficiá-
ria da Tarifa Social de Energia
Elétrica do Governo Federal;
que a família seja inscrita no
Cadastro Único com renda per
capita menor ou igual a meio
salário mínimo nacional, ou
que possua quem receba o
Benefício da Prestação Con-
tinuada.
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IOCine Passeio exibe Deserto Particular

Em Deserto Particular, Daniel é um policial exem-
plar, mas acaba cometendo um erro que coloca em
risco sua carreira e sua honra. Quando nada mais
parece o prender a Curitiba, ele parte em busca de
Sara, uma mulher com quem se relaciona virtual-
mente. Mais informações no site do Cine Passeio.

Governo do Estado propõe piso salarial de
R$ 5,5 mil para todos os professores da rede pública

Incremento em relação ao atual piso salarial do magistério em vigor no Estado (R$ 3.730) para 40 horas/aulas
semanais é de quase 50%. Reajuste terá reflexo no vencimento de todos os mais de 66,6 mil professores

A
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"É um dos maiores aumentos salariais do País já oferecidos para a categoria", afirmou o governador

enhum dos mais de 66 mil pro-
fessores vinculados à rede esta-
dual de educação vai receber

menos de R$ 5.545 por mês a partir de
janeiro de 2022. O incremento em rela-
ção ao atual piso salarial em vigor no
Estado (R$ 3.730) para 40 horas/aulas
semanais é de 48,7% e vai beneficiar mais
de 22,4 mil profissionais em começo de
carreira, entre servidores efetivos e tem-
porários, além de ter reflexo na remune-
ração dos demais docentes que perten-
cem a outras classes salariais.

A nova base de vencimentos, anun-
ciada pelo governador Carlos Massa Ra-
tinho Junior nesta segunda-feira (6) du-
rante evento no Palácio Iguaçu, integra
um pacote de ações construído pelo Go-
verno do Estado como forma de valori-
zar o magistério e dar prosseguimento ao
processo que busca fazer do Paraná o
estado com o melhor sistema educacio-
nal público do País.

O projeto de lei encaminhado à As-
sembleia Legislativa contempla ainda a
manutenção do pagamento do vale-trans-
porte (R$ 842), implantação de gratifica-
ção de R$ 800 a partir de janeiro e a ma-
nutenção do atual mecanismo de progres-
são de carreira. O investimento é de R$
674,4 milhões e conta com recursos do
Fundo de Manutenção e Desenvolvimen-
to da Educação Básica (Fundeb).

"É um dos maiores aumentos salari-

ais do País já oferecidos para a categoria.
Queremos com isso valorizar cada vez
mais nossos professores, profissionais
que passaram toda a pandemia buscan-
do saídas e estratégias para oferecer o
melhor ensino para os nossos alunos.
Eles são os responsáveis pelo futuro do
Paraná, então nada melhor do que remu-
nerá-los da melhor forma possível", afir-
mou o governador. Ratinho Junior lem-
brou que essa é mais uma medida na es-
tratégia de fazer com que o Paraná tenha
a melhor educação do Brasil - o Estado
saltou do 7º para o 3º lugar no ranking
nacional segundo levantamento mais re-
cente do Índice de Desenvolvimento da

Educação Básica (Ideb).
Ele citou, ainda, programas já imple-

mentados pela rede pública, como o ofe-
recimento de aulas de robótica, progra-
mação, línguas e educação financeira,
entre outros, além da possibilidade de
intercâmbios internacionais por meio do
projeto Ganhando o Mundo, como inici-
ativas que modernizaram o sistema de en-
sino paranaense. "Esse novo piso equi-
vale a cerca de oito anos na progressão
salarial de um professor. Ou seja, o Go-
verno do Estado está antecipando o rea-
juste, oferecendo um salário que eles só
receberiam próximo a 2030. E vale res-
saltar que tudo isso será implementado

sem colocar em risco a saúde financeira
do Estado, acompanhando um planeja-
mento da Secretaria da Educação e do
Esporte em parceria com a Secretaria da
Fazenda", destacou Ratinho Junior.

O objetivo do governo, explicou o
secretário de Estado da Educação e do
Esporte, Renato Feder, é tornar o início
da carreira no magistério público ainda
mais atraente, equiparando os vencimen-
tos base dos trabalhadores temporários,
do Processo Seletivo Simplificado (PSS),
ao do Quadro Próprio do Magistério
(QPM), atendendo a uma demanda his-
tórica da categoria.

"Estamos falando de algo muito sig-
nificativo, nivelando o ponto de partida
de todos os professores do Paraná. Além
disso, ao todo, no ano que vem, cada
professor receberá quase R$ 10 mil em
gratificações, com um reajuste médio para
toda a categoria de 20%. Isso sem mexer
em nenhum direito dos profissionais",
comentou Feder. A proposta estadual
contempla outras duas adequações às le-
gislações vigentes no País. A pedido do
Tribunal de Contas do Estado do Paraná
(TCE-PR), o vale-transporte deixa de ser
pago durante o período de férias dos pro-
fessores e também não terá mais reflexo
sobre o 13º salário. Já como forma de uni-
ficação dos regimentos trabalhistas, o adi-
cional noturno passará a ser contabiliza-
do a partir das 22 horas.

Obras da Sanepar no Litoral reforçam sistema de abastecimento para temporada
A Sanepar reforçou a capacidade de reservação de água nos últimos anos e fez melhoria em reservatórios do Litoral.

Também voltará a disponibilizar serviços de cadeiras anfíbias e passarelas de acessibilidade nas praias

A Sanepar finaliza nos próximos dias
obras no Litoral que vão melhorar o abas-
tecimento de água durante o verão 2021/
2022. Nesta semana, será concluída a
interligação da nova adutora ao sistema
de abastecimento de Morretes. Com ex-
tensão de 6,2 quilômetros, a nova tubu-
lação irá levar água tratada da Estação
Iporanga até a região central da cidade,
substituindo a antiga adutora. A estação
de tratamento também teve a implanta-
ção de um desarenador, que contribui
para manter a produção de água e evitar
interrupções no sistema nos dias de tur-
bidez elevada do rio.

Em Guaratuba, a Sanepar concluirá
no dia 15 obras que reforçam o abasteci-
mento de água na Região do Mirim, que
em períodos de maior consumo, como
ocorre na temporada, pode ficar desabas-
tecido por baixa pressão. Para reverter
essa situação, a Sanepar está instalando
um equipamento chamado booster, que
tem uma bomba que aumenta a pressão
da água, e também está assentando 900

metros de tubulação de grande diâmetro
(DN 250) que vai levar água exclusiva-
mente para o Mirim. Outra medida em
Guaratuba foi a substituição de 600 me-

tros de rede na saída da estação de trata-
mento por uma tubulação de ferro dúc-
til, mais resistente, a fim de evitar rom-
pimentos na temporada.

MAIOR RESERVAÇÃO
A Sanepar reforçou a capacidade de

reservação de água nos últimos anos e
fez melhoria em reservatórios do Litoral.
A atual capacidade de reservação em
Matinhos, Morretes, Pontal do Paraná,
Guaratuba e Guaraqueçaba é em torno de
39 bilhões de litros de água.

Durante a temporada, entrarão em
operação cinco reservatórios modulares,
do tipo contêiner, com capacidade de 70
mil litros cada um. Essas unidades aten-
derão as áreas mais distantes dos cen-
tros de distribuição de água. Os equipa-
mentos são móveis e possuem conjunto
motobomba, que pressuriza melhor a
rede, e podem ser reabastecidos por ca-
minhão-pipa.

Além disso, a Companhia contratou
15 caminhões-pipa que ficarão disponí-
veis para reforços emergenciais no Lito-
ral. Também serão instalados 29 gerado-
res de energia que podem manter a ope-
ração do abastecimento mesmo que haja
queda no fornecimento de energia.
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A Sanepar voltará a disponibilizar serviços de cadeiras anfíbias e passarelas
de acessibilidade nas praias, beneficiando pessoas com restrições motoras
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O espetáculo Fábrica dos Sonhos vem encantando crianças e adultos com performances nos janelões do Restaurante Família Madalosso
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A lém da decoração es-
pecial no portal de

Santa Felicidade, o bairro
mais italiano da capital ainda
tem outra atração da progra-
mação gratuita do Natal de
Curitiba - Luz dos Pinhais
2021. O espetáculo Fábrica
dos Sonhos vem encantando
crianças e adultos com perfor-
mances nos janelões do Res-
taurante Família Madalosso.

Como no ano passado, a
apresentação no Madalosso é
drive-in, com o público assis-
tindo de dentro do carro e com
agendamento já esgotado.

Já ao entardecer é possível
ver o restaurante, considera-
do o maior das Américas, re-
pleto de personagens clássicos
de Natal que esbanjavam sim-
patia e alegria na recepção aos
que chegam. Destaque para o
Papai Noel, junto de sua cai-
xa de presentes, que está sem-
pre pronto a tirar fotos e con-
versar.

Com duração de 25 minu-
tos, o espetáculo nos janelões
do Madalosso prende a aten-
ção do público, com os artis-
tas caracterizados de forma
lúdica e interpretando músi-
cas natalinas infantis em coro,
como Jingle Bells, Então é Na-
tal, Bate o Sino, Anoiteceu e
muitos outros clássicos. O
público acompanha nas 49
vagas de drive-in disponíveis
por sessão.

A atração ainda tem 12
apresentações, com sessões às
19h30, 20h20 e 21h, e ocorre
até 23 de dezembro.

TERÇA-FEIRA
Curitibanos e turistas têm

vários programas da tempora-
da natalina nesta terça-feira
(7), como a Fábrica de Sonhos
da Família Madalosso, o Ca-
minho de Luz Copel Telecom
no Parque Barigui, o Caminho
de Luz Condor no Passeio Pú-
blico, o Caminho de Luz do
Parque Náutico, as feiras de
Natal no Centro, atrações da
Vila de Natal Electrolux no

Mercado Municipal, o Carros-
sel Muffato no Parque Tanguá
e Concerto Luminoso na Es-
tufa do Jardim Botânico. So-
mente as atrações Caminho de
Luz, o espetáculo da Família
Madalosso e a Vila de Natal
Electrolux no Mercado Muni-
cipal precisam de agendamen-
to.

Destaque também, na ter-
ça-feira (7), para a estreia da
decoração do Paço da Liber-
dade Sesc PR, na Praça Gene-
roso Marques (Centro). Nes-
te ano, o prédio histórico re-
ceberá uma lúdica iluminação
cênica, das 19h às 21h30, até
quinta-feira (9). Não é preci-
so agendamento para apreci-
ar a decoração que valoriza a
fachada arte nouveau do
Paço, que foi a primeira sede
da Prefeitura de Curitiba.

Além disso, será o segun-
do dia da caravana Desfile
Mágico de Natal, que percor-
re, a partir das 19h30, bairros
da capital até domingo (12/
12).

Caminhões transformados
em palcos itinerantes sobre
rodas, em formato de "qua-
dros de obras de arte", desfi-
larão por ruas, trazendo deze-
nas de personagens e um elen-
co especial, com direção de
cena e coreografias do baila-
rino carioca Carlinhos de Je-
sus. A saída diária é do shop-
ping Pátio Batel.

Imprevistos no trânsito
podem alterar o roteiro do
Desfile Mágico de Natal e as
rotas diárias com as ruas es-
pecíficas por onde o desfile
passará serão divulgadas nas
redes sociais.

ATRAÇÕES DE TERÇA-
FEIRA (7) DO NATAL
DE CURITIBA -
LUZ DOS PINHAIS 2021

10h - Feira Especial de
Natal da Praça Osório (Praça
Osório, s/n, Centro)

10h - Feira Especial de
Natal da Praça Santos Andra-
de (Praça Santos Andrade, s/
n, Centro)

10h - Atrações interativas,
coreto digital do Natal Con-
dor no Passeio Público e de-
coração à noite (Rua Presiden-
te Carlos Cavalcanti, s/n, Cen-
tro)

14h - Passeios do carros-
sel veneziano no Parque Tan-
guá (Rua Oswaldo Maciel, 97,
Taboão)

19h - Estreia da decoração
do Paço da Liberdade Sesc PR
(Praça Generoso Marques, s/
n, Centro).

19h - Decoração do Natal
O Boticário na Rua XV de
Novembro (Rua XV de No-
vembro, s/n, Centro)

19h - Concerto Luminoso
na Estufa do Jardim Botânico
(Rua Eng. Ostoja Roguski,
690, Jardim Botânico)

19h - Decoração da Dire-
ção da Vida Natal Servopa
(Jardinete Heitor Gurgel do
Amaral Valente Netto, na Rua
Mário Tourinho, Campina do
Siqueira)

19h - Caminho de Luz Lo-
terias Caixa no Parque Náuti-

co (Avenida Marechal Floria-
no no sentido de quem vem
de Curitiba)

19h - Caminho de Luz Co-
pel Telecom no Parque Bari-
gui (entrada pela BR-277, no
Santo Inácio)

19h - Acender das luzes da
decoração do Palácio Aveni-
da (Avenida Luiz Xavier, 11,
Centro)

19h30 - Desfile Mágico de
Natal (saída shopping Pátio
Batel, Avenida do Batel,
1868, Batel)

19h30 - Decoração da
Família Moletta (Rua Nicola
Pelanda, 5.962, Bairro Um-
bará)

19h30 - O Natal Família
Madalosso - Encantando San-
ta Felicidade (Avenida Mano-
el Ribas, 5875, Santa Felici-
dade)

20h - Caminho de Luz do
Natal Condor no Passeio Pú-
blico (entrada pela Rua Luiz
Leão, ao lado da Casa do Es-
tudante Universitário do Pa-
raná)

Fábrica dos Sonhos Madalosso, decoração
do Paço e outras atrações do Natal de terça
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Curitiba

Importante rua do Juvevê recebe asfalto novo
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Sais uma importante

via do bairro Juvevê,
a Rua Rocha Pombo,

está sendo requalificada com
asfalto novo. As obras de fre-
sa e recape estão requalifican-
do o pavimento da rua, no
trecho de 390 metros entre as
ruas Campos Sales e Alberto
Folloni. Iniciados na última
sexta-feira (4), os serviços são
coordenados pela Secretaria
Municipal de Obras Públicas
a partir do programa de recu-
peração da malha viária de
Curitiba e devem ser concluí-
dos ainda nesta semana.

Além de fazer ligações en-
tre os bairros Centro Cívico e
Alto da Glória, de servir ao
comércio local, a rua Rocha
Pombo é rota das linhas de
ônibus (011) Interbairros I,
(361) Augusto Stresser e
(374) Hugo Lange.

"Com a obra, vamos garan-
tir mais conforto aos motoris-
tas e usuários do transporte
coletivo. Estamos trabalhan-
do arduamente para levar as-
falto de qualidade para todos

Mais uma importante via do bairro Juvevê, a Rua Rocha Pombo, está sendo requalificada

os bairros da cidade", diz o
secretário municipal de Obras,
Rodrigo Araújo Rodrigues.

No processo de fresa e re-
cape, o trabalho tem como fi-
nalidade a restauração da ca-
mada asfáltica danificada, res-
tabelecendo a superfície de

textura uniforme e as condi-
ções iniciais da via pública.
Por conta das obras, em algu-
mas quadras o trânsito é feito
em meia pista. O motorista
deve redobrar a atenção à si-
nalização e reduzir a veloci-
dade ao passar pelos pontos.

ACESSO MELHORADOS
João Luiz Santos Cavalhei-

ro, que há 14 anos trabalha
como inspetor de alunos no
Colégio Stella Maris, com
sede na via, comemorou a in-
tervenção que vai dar fim as
rachaduras do asfalto e que

promoverão melhores condi-
ções de acesso das famílias à
escola.

"É uma obra importante,
que beneficiará nossa comu-
nidade escolar, mas também
aqueles que circulam pela re-
gião. É um cuidado com a ci-
dade, as pessoas", contou Ca-
valheiro.

A poucos metros da
obra, os moradores da Rua
Manoel Eufrásio, também
alcançada pelo programa
recuperação da malha viá-
ria da cidade, já podem co-
memorar os benefícios da
intervenção iniciada na sema-
na passada.

A requalificação foi no tre-
cho de 435 metros, entre a
Rua Marechal Mallet e Ave-
nida João Gualberto.

Em cinco anos são 1.305
ações de pavimentação em
1.129 ruas, algumas com
obras executadas em mais de
um trecho. São mais de 640
km de asfalto novo entregues
em ruas de diferentes bairros
da cidade.

Agências do Trabalhador oferecem
10,4 mil vagas neste início de semana

Nas agências de Curitiba e Região Metropolitana estão disponíveis 2.099 postos de trabalho.
A regional de Toledo voltou a ser o destaque no Interior do Estado, com 1.587 vagas abertas
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Os interessados em algumas das vagas ofertadas devem buscar orientações
entrando em contato com a Agência do Trabalhador de seu município

As 216 Agências do Traba-
lhador do Paraná começam a
semana com 10.441 oportu-
nidades de emprego com car-
teira assinada. Nas agências
de Curitiba e Região Metropo-
litana estão disponíveis 2.099
postos de trabalho.

A regional de Toledo vol-
tou a ser o destaque no Inte-
rior do Estado, com 1.587
vagas abertas. Destas, 604 são
para auxiliar de linha de pro-
dução. A regional de Casca-
vel oferece 1.092 vagas, sen-
do 269 também para auxiliar
de linha de produção.

O governador Carlos Mas-
sa Ratinho Junior afirmou que
o Estado vem sendo destaque
nacional neste ano na geração
de emprego, com 176.570
vagas, um dos melhores resul-
tados do País. "O Paraná se
aproxima do fim do ano mos-
trando uma recuperação eco-
nômica exemplar após a pan-
demia, com os setores de co-

lho, Ney Leprevost, afirma
que o comércio, um dos seto-
res com vagas, já está respon-
dendo à retomada econômi-
ca. "Com a chegada de fim de
ano e a queda nos índices do
coronavírus, o comércio vol-
tou a ficar movimentado e
gerar emprego e renda", disse
o secretário.

ATENDIMENTOS
Os interessados em algu-

mas das vagas ofertadas de-
vem buscar orientações en-
trando em contato com a
Agência do Trabalhador de
seu município. Na capital pa-
ranaense, a Agência do Traba-
lhador de Curitiba voltou a
atender o público de forma
presencial das 9h às 17h, res-
peitando todas as orientações
das autoridades sanitárias.
Para evitar aglomeração, a
sugestão é para que o atendi-
mento seja feito com horário
marcado.

mércio e serviços se fortale-
cendo a cada mês. Essa é a
prova de que o nosso Estado

une forças para criar a melhor
política pública de desenvol-
vimento que existe, que é a

geração de emprego e renda",
celebrou. O secretário estadu-
al da Justiça, Família e Traba-
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REPRODUÇÃO GOOGLE

A salada faz parte das refeições
da maioria dos brasileiros,
adoramos pratos coloridos,

cheios de vida, folhas e vegetais!
Esses alimentos são muito

importantes para nossa saúde,
sendo ricos em fibras, vitaminas

e minerais. Então vamos aprender
diversas receitas deliciosas

de salada para nos mantermos
saudáveis e de quebra

surpreender a família toda?!

oi lançado nesta segunda-feira
(6) o selo de Natal 2021 dos Cor-
reios com o tema Reencontros.

A obliteração da peça filatélica foi feita
pelo prefeito Rafael Greca em uma ceri-
mônia no Salão Brasil, na sede da Prefei-
tura. Obliteração é o nome dado à chan-
cela que o selo recebe ao ser carimbado.

"Nós agradecemos a obliteração em
Curitiba do Selo de Natal 2021, a bela
peça filatélica fala de um Natal de reen-
contro e de gratidão. Esse é o sentimento
do meu coração de prefeito e que o Ano
Novo seja de grande saúde e tranquili-
dade. Viva Curitiba!", comemorou Gre-
ca.

O prefeito Rafael Greca recebeu de
presente uma pasta com uma unidade e
uma ampliação. O selo obliterado será
encaminhado ao acervo paranaense. Um
segundo selo também foi obliterado pela
presidente do Instituto Municipal de
Turismo, Tatiana Turra. O rito de lança-
mento é realizado em todas as capitais
brasileiras.

O superintendente de Operações dos
Correios do Paraná, Paulo Cezer Kremer
dos Santos, agradeceu ao prefeito a par-
ceria entre a entidade e a Prefeitura de
Curitiba na campanha de Natal dos Cor-
reios.
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Lançamento do selo de Natal 2021 dos Correios com o tema - reencontros, na Prefeitura
de Curitiba, com a presença do Prefeito Rafael Greca e representantes dos Correios

Selo de Natal dos Correios, que celebra
o reencontro, é lançado em Curitiba

SÍMBOLOS E ELEMENTOS
O selo traz elementos natalinos sain-

do do conceito tradicional da festivida-
de e celebra o amor, a gratidão e a espe-
rança.  O Natal está representado pela
árvore e pelo gorro do Papai Noel. O sino
e a estrela guia representam a anuncia-
ção, o nascimento do Menino Jesus, a
esperança em novos tempos.

O coração no centro do selo represen-

ta o amor. O amor que nos une em todos
os natais e que, mais do que nunca, se
destaca neste momento atípico de nos-
sas vidas. A linha contínua significa a
união de todos na construção de um
mundo melhor. As mãos das figuras pe-
dem e agradecem. Pedem proteção a agra-
decem por estamos juntos novamente. A
ilustração é uma parceria da artista visu-
al Ariadne Decker e seu filho, Meik.

Salada Integral
com Salmão
e Abobrinha

INGREDIENTES:
- 150g de macarrão;
- 50g de salmão defumado;
- 1 abobrinha pequena sem o miolo

picada em cubos;
- 1 dente de alho picado;
- Raspas da casca e suco de 1 limão;
- 3 colheres (sopa) de azeite extra-

virgem;
- 1 pote de iogurte natural (usei in-

tegral);
- 1 colher (sopa) de cream cheese;
- 1/3 xícara de ervas picadas (usei

manjericão, hortelã, cheiro verde
e endro);

- sal e pimenta do reino à gosto.

MODO DE PREPARO:
1. Cozinhe o macarrão pelo tempo

indicado na embalagem. Retire,
passe pela água fria e leve à gela-
deira.

2. Refogue a abobrinha com 2 colhe-
res (sopa) de azeite e o alho pica-
do. Mantenha no fogo só para ela
dar uma leve amolecida, o ideal é
continuar crocante. Acerte o sal e
adicione pimenta do reino. Leve à
geladeira para esfriar.

3. Misture o iogurte, o cream cheese,
uma colher (sopa) de azeite, o suco
e as raspas do limão e as ervas.
Tempere com sal e pimenta.

4. Pique o salmão defumado em pe-
dacinhos pequenos. Misture a
massa cozida, o salmão, a abobri-
nha e jogue o molho por cima.
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Investimento é de R$ 44,9 milhões

O Governo do Estado, por meio do
Departamento de Estradas de Rodagem
do Paraná (DER/PR), publicou a licita-
ção para construir um novo viaduto em
São José dos Pinhais, na Região Metro-
politana de Curitiba. A obra será execu-
tada na BR-376, no cruzamento entre a
Rua Joinville e a Alameda Bom Pastor.

"A BR-376 é uma das principais liga-
ções entre o Paraná e Santa Catarina, com
um grande volume diário de carros e ve-
ículos de carga. Em São José dos Pinhais
a rodovia praticamente corta o municí-
pio ao meio, e a travessia para os condu-
tores locais, nesse ponto, é feita por meio
de um cruzamento com semáforos, o que
resulta em congestionamentos e aciden-
tes. Com essa obra vamos trazer segurança
para os moradores de São José dos Pi-
nhais circularem pelas vias municipais,
e garantir um tráfego mais ágil para quem
está apenas de passagem, seguindo pela
BR-376", destaca o secretário de Infraes-
trutura e Logística, Sandro Alex.

Com investimento previsto de R$
44.986.938,24, o edital contempla tam-
bém serviços de terraplenagem, pavimen-
tação, drenagem e obras de arte corren-
tes, contenções, sinalização e iluminação.
O prazo de execução da obra é de 18
meses.

"Vamos elevar as pistas de rolamento
da BR-376, com o acesso municipal sen-
do realizado pela passagem inferior des-
ta nova interseção em desnível de São
José dos Pinhais", explica o diretor-geral
do DER/PR, Fernando Furiatti. "Os tra-
balhos vão começar pelas vias marginais,
por onde o tráfego da rodovia depois será

DER/PR vai construir um novo viaduto
na BR-376, em São José dos Pinhais

Viaduto vai substituir cruzamento entre a BR-376, Rua Joinville e a Alameda Bom Pastor, próximo ao Contorno Leste de Curitiba

desviado para execução dos serviços na
estrutura do viaduto. O projeto prevê
grandes quantidade de dispositivos de
drenagem e obras de arte corrente, bem
como de contenção, com quatro muros
de concreto nos taludes do novo viadu-
to".

EDITAL
As empresas interessadas devem pro-

tocolar suas propostas e documentos de
habilitação no DER/PR, para cada lote em
que forem participar, até 5 de janeiro de
2022. No dia seguinte, 6 de janeiro, às
15h, será a sessão de abertura de envelo-

pes com propostas de preços dos dois
lotes, em auditório do DER/PR em Curi-
tiba, com transmissão ao vivo pela inter-
net. Essas propostas serão analisadas por
comissão de julgamento, que publicará
em Diário Oficial e no portal Compras
Paraná uma classificação, já convocando
as participantes para a sessão de abertu-
ra dos envelopes com documentos de
habilitação. Esta licitação acontece na
modalidade Concorrência Pública, em
que a vencedora é definida pela propos-
ta de preço mais vantajosa para a admi-
nistração pública, e por ter toda sua do-
cumentação habilitada.
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ÁRIES - Deverá tentar agir
de acordo com as suas
habilidades, portanto é
bom que se encaminhe
para frente de forma na-
tural. O Sol mostrará o
seu melhor lado para
aqueles que estão ao seu
lado.
TOURO - Determinados
assuntos você deverá re-
pensar a forma de atuar,
contudo não abandone a
sua essência, pois pode
vir a perder um pouco de
confiança em suas ações.
GÊMEOS - A sua conste-
lação vem mostrando que
você precisa se afastar de
algumas preocupações
que não são necessaria-
mente suas.
CÂNCER - Faça com que
as suas emoções estejam
profundamente controla-
das, pois um descontro-
le poderá lhe complicar.
LEÃO - Com o planeta
Netuno a seu favor, irá al-
cançar um nível profissi-
onal inestimável, então
procure tirar vantagem
disso.
VIRGEM - Provavelmen-
te irá titubear em alguns
momentos mais críticos,
o seu sucesso dependerá
de um esforço de organi-
zação acima do esperado.
Porém a Terra fará com
que o seu sucesso seja
um pouco mais vigoroso.
LIBRA - O poder de con-
vencimento será uma mo-
vimentação fundamental
na construção de um
próspero futuro. Racioci-
nar bem as suas ações,
será algo extremamente
valoroso em suas emprei-
tadas.
ESCORPIÃO - Algumas
coisas que você já havia
esquecido, irão voltar
como fatores de grande
importância para o seu
crescimento pessoal.
SAGITÁRIO - Uma ines-
gotável energia de Júpiter
virá em direção da sua
constelação para alimen-
tar um grande e forte es-
perança de vencer.
CAPRICÓRNIO - Com o
apoio considerável de
Marte, os capricornianos
irão encontrar uma cami-
nhada mais tranquila em
busca dos objetivos mais
críveis.
AQUÁRIO - As tuas emo-
ções ficarão um pouco
mais favorecidas com as
ondas positivas advindas
de Mercúrio. Sua meta
será encontrar melhores
soluções para as suas
ações profissionais.
PEIXES - A Lua será uma
grande amiga na sua bus-
ca por bons resultados,
este auspicioso satélite
natural fará você seguir
em frente com bastante
energia.

GERAL / EDITAIS

Horóscopo do Dia

Publicações

ORÇAMENTO DE ANÚNCIOS:
Súmulas-IAP, Editais e outros.

Solicitar no e-mail:
adm@agoraparana.com.br

SÚMULA DE RECEBIMENTO
DE LICENÇA SIMPLIFICADA

Vellore S/A torna público que recebeu da Secretaria
Municipal do Meio Ambiente de PINHAIS,  a  Licença
Simplificada para Comércio atacadista de material elétrico a
ser implantada RUA ALVORADA DO SUL, nº 141.

Violência institucional e invisibilidade penal
afetam indígenas encarcerados no Estado

Audiência pública realizada pela Assembleia Legislativa debateu formas de melhorar a defesa de indígenas presos

H á no Brasil uma falsa
sensação de que não
existem indígenas no

sistema prisional do País. A
violência imposta pelas insti-
tuições é agravada em casos
de indígenas encarcerados
nas unidades prisionais esta-
tais, já que sofrem com um
processo de apagamento étni-
co nas prisões. O resultado é
a inviabilização do acesso a
uma defesa concreta. A situ-
ação carcerária de indígenas
no Estado foi tema de uma au-
diência pública realizada nes-
ta segunda-feira (06) na As-
sembleia Legislativa do Para-
ná por proposição do presi-
dente da Comissão de Direi-
tos Humanos, deputado Ta-
deu Veneri (PT). O debate
contou com a participação de
parlamentares, professores,
especialistas e estudiosos do
assunto.

Notas técnicas do Ministé-
rio da Justiça e uma pesquisa
da Associação Brasileira de
Antropologia (ABA) em par-
ceria com a Procuradoria Ge-
ral da República mostraram o
processo de apagamento étni-
co nas prisões. De acordo com
os órgãos, há o fichamento
dos indígenas como "pardos"
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Um dos principais problemas identificados
pelos participantes é a invisibilidade legal indígena

nas instituições de Justiça.
Além disso, muitos sofrem
com a questão linguística, já
que existem registros de indí-
genas presos que não possu-
em o domínio da língua por-
tuguesa. Dessa forma, não
conseguem comunicar suas
demandas. "Os indígenas que
adentram no sistema carcerá-
rio possuem uma série de prer-
rogativas, considerando direi-
tos específicos e necessidades
culturais. Pairam, porém, em
diversos estados, assim como
no Paraná, denúncias de vio-
lações, principalmente por
motivo de descaracterização
étnica, ausência de intérpre-
tes e antropólogos e desres-

peito aos direitos indígenas",
afirmou o deputado Tadeu
Veneri.

Entre os principais proble-
mas identificados pelos par-
ticipantes estão a invisibilida-
de legal indígena; a falta de in-
térpretes das línguas nativas;
o pouco ou nenhum acesso à
defesa (a maioria das aldeias
ficam em comarcas onde a
Defensoria Pública não ope-
ra, obrigando o Estado a de-
signar um dativo, que muitas
vezes não têm conhecimentos
dos povos e línguas); as espe-
cificidades culturais que no
contato interétnico são tipifi-
cadas como crime ou ofensa
grave; além da incompreensão

do rito processual e dos mo-
tivos que resultaram na pri-
são. Para fazer frente às difi-
culdades, uma carta foi elabo-
rada pelos participantes para
ser encaminhada para as au-
toridades competentes. Entre
as medicas sugeridas estão a
designação de intérprete e
antropólogo pelo Estado para
auxiliar em casos de indíge-
nas que não dominam a lín-
gua portuguesa; a notificação
à FUNAI dos casos de indíge-
nas presos no contexto urba-
no; a permissão para a opera-
ção da Defensora Pública em
casos de réus indígenas, inde-
pendentemente da comarca; e
a capacitação de operadores
do direito e agentes prisio-
nais.

O deputado Goura (PDT)
lembrou que o os resultados
da audiência devem ser práti-
cos. "Temos de falar da invia-
bilização de toda temática
que cerca as lutas indígenas.
Quando falamos da situação
carcerária, isso continua. Te-
mos o desmonte de uma série
de políticas públicas. O Para-
ná tem mais de 26 mil indíge-
nas, que estão muito mais
expostos e passam por mui-
tas violações", disse.

Conscientização à mielomeningocele é tema da Tribuna Livre
A presidente da Associação Brasileira Superando a Mielomeningocele, Nadja Cavalcanti, participa da sessão plenária da próxima quarta-feira (8)
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As Tribunas Livres são às quartas-feiras, com transmissão
ao vivo pelos canais da CMC no YouTube, Facebook e Twitter

A Câmara Municipal de
Curitiba (CMC) reforça, na Tri-
buna Livre da próxima quar-
ta-feira (8), a conscientização
à mielomeningocele, uma má-
formação congênita da colu-
na vertebral, em que as me-
ninges, a medula e as raízes
nervosas estão expostas e que
afeta cerca de seis em cada
mil crianças nascidas vivas.
Apesar da doença não ter
cura, o diagnóstico precoce
(durante o pré-natal ou logo
após o nascimento) e o trata-
mento adequado possibilitam
aos pacientes uma boa quali-
dade de vida.

Para falar sobre o tema, o
Legislativo recebe a presiden-
te da Associação Brasileira

Superando a Mielomeningo-
cele (ABSAM), Nadja Kelly
Brito Bezerra Cavalcanti. O
convite para a Tribuna Livre,
o espaço democrático de de-
bates da CMC, partiu do ve-
reador Oscalino do Povo (PP).

O tratamento da mielome-

ningocele é inicialmente cirúr-
gico. Estudos indicam que as
crianças operadas ainda no
útero têm menos sequelas
motoras e hidrocefalias me-
nos severas, reduzindo em
50% a necessidade de coloca-
ção de válvulas para a drena-

gem do líquido espinhal. De-
clarada de utilidade pública
municipal pela lei 15.776//
2020, a Associação Brasileira
Superando a Mielomeningo-
cele foi criada para amparar
as famílias dos pacientes. A
ABSAM também disponibili-
za tratamento às crianças e
luta pela oferta de procedi-
mentos específicos, como a
cirurgia intrauterina, por meio
do Sistema Único de Saúde
(SUS). A lei 15.284/2018 ins-
tituiu, em 25 de outubro, o
Dia Municipal da Mielomenin-
gocele.

O debate poderá ser acom-
panhado, em tempo real, pe-
los canais da CMC no YouTu-
be, no Facebook e no Twitter
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verão está chegando e
os cuidados devem
ser redobrados para a

prevenção do câncer de pele
não melanoma. De acordo
com o Inca (Instituto Nacio-
nal de Câncer), essa doença
responde por aproximada-
mente 30% de todos os tumo-
res malignos registrados no
país, e tem maior frequência
em pessoas com mais de 40
anos de idade.

"A prevenção deve ocorrer
durante todo o ano, principal-
mente para os profissionais
expostos com frequência ao
sol. Por isso, da mesma forma
que adotamos o uso do álco-
ol em gel para a pandemia,
precisamos adotar o uso do
protetor solar para evitar o
câncer de pele não melano-
ma", orienta o médico onco-

Cuidados reduzem chances de
câncer de pele, orienta médico

Oncologista Ramon Andrade de Mello ressalta a importância do protetor solar e das barreiras mecânicas

Os pacientes devem ficar atentos para manchas de pele que coçam, ardem, descamam ou sangram
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O solar", afirma o pesquisador
da Unifesp. Ramon de Mello
reforça também a importân-
cia do uso de roupas, chapé-
us ou bonés, além de óculos
escuros e sombrinhas, entre
outras barreiras mecânicas
para a proteção contra o sol.
Evitar a exposição prolonga-
da ao sol entre 10h e 16h é
outra medida preventiva.

Entre os sintomas desse
tumor, os pacientes devem fi-
car atentos para manchas de
pele que coçam, ardem, des-
camam ou sangram; e feridas
de difícil cicatrização em até
quatro semanas. "O diagnós-
tico precoce amplia as chan-
ces de sucesso do tratamen-
to. Qualquer dúvida, o paci-
ente deve procurar um espe-
cialista", orienta Ramon de
Mello.

logista Ramon Andrade de
Mello, professor da disciplina
de oncologia clínica da Uni-
fesp, da Uninove e da Escola
de Medicina da Universidade
do Algarve (Portugal).

Um estudo da Sociedade
Brasileira de Dermatologia
mostra que mais de 60% dos
brasileiros não usam nenhum
tipo de proteção no cotidia-
no.

O Inca estima o registro de
aproximadamente 180 mil
novos casos por ano. "Os cui-
dados devem começar desde
a infância, orientando as cri-
anças para o uso do protetor
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FOTOS: SADY RICARDO/AGORA PARANÁ

Parabéns, Natasha, minha amada filha!

Minha querida filha Natasha Nazario Ricardo dos Santos completou mais um ano de vida
nesse sábado (04), e eu posso dizer que estou extremamente orgulhoso da menina-mulher que
você se tornou. Você é um exemplo de amizade, bondade e dedicação. É minha eterna compa-
nheira, sempre carinhosa e amiga.

Natasha, você é dona de uma beleza imensurável tanto interna quanto externamente, e eu
desejo que você continue essa pessoa maravilhosa, cheia de sonhos e felicidade. Desejo a você
muita saúde, alegria, amor e sucesso em seus projetos. Minha querida, você merece tudo de
bom que a vida tem a oferecer, quero dizer que te amo muito! Parabéns!!!

Christina Haddad
Ricardo dos Santos

Christina Haddad Ricardo dos Santos, minha querida
cunhada - casada com meu querido irmão Fabio, parabéns
por mais um ano de vida! Que não te falte força nem coragem
para fazer com que ele não seja somente mais um, e sim o ano
da sua vida, que seja memorável, gratificante e feliz!

Jose Fidelis
Maguila

Quero parabenizar meu que-
rido amigo, morador de Pira-
quara, Jose Fidelis Maguila
que aniversariou nesse domin-
go (05). Desejo a você apenas
coisas boas, muita saúde, paz e
alegria!

Humberto Ciccarino Juliano Burckhardt Jodicley Schinemann Rafael Santos

Parabéns,  Humberto Ciccarino que
celebrou mais um ano de vida ao lado
de sua linda família nesse domingo
(05). Desejo muita saúde, alegrias e
conquistas a você!

Ao médico Juliano Burckhardt,
desejo que esta data lhe traga muitas
alegrias e o faça sorrir do princípio ao
fim. E que assim seja em todos os dias
da sua vida! Parabéns!

Cumprimentos do jornal ao meu
grande amigo advogado Jodicley Schi-
nemann que aniversaria nessa terça-
feira (07). Desejo a você paz, prospe-
ridade e alegrias sempre! Parabéns!

Parabéns, Rafael Santos, adminis-
trador, por mais um aniversário come-
morado nessa segunda-feira (06). De-
sejo a você muitos anos de vida e que
Deus ilumine seu caminho!


